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本报讯（记者 杨微微）离家不带钥匙，回

家输个密码或按个指纹就能进门，这样的智

能门锁，成为众多市民的选择。但智能偶尔

也会带来小烦恼，近日即将搬入新家的陈女

士就遇到“小麻烦”，由于手指指纹比较浅，

经常在指纹录入开门时失败，而不得不改用

密码。

人的指纹具有唯一性，但是指纹会不会

受到手指皮肤的变化而影响录入？比如长

时间在水里的游泳教练，手指被水浸泡后皮

肤会不一样；还有长时间干活，手指皮肤干

裂等情况，这样的特殊情况，是否会在录入

时受影响，出现录入失败？

记者采访了部分家里使用指纹锁的市

民，收集了他们在使用指纹锁时遭遇的一些

“小麻烦”。

市民小杨，家中使用指纹锁已有 2 年时

间，他说在使用时很少遇到失灵的情况，偶

尔手指头太干燥，只需把手指放在嘴口哈一

下气就可。“录入失败倒是少见，但是有一些

新闻报道说，指纹可以被有心之人复制，不

知道是不是真的，这个我比较关心。”小杨

说。

“我是汗手，单位指纹打卡经常失败，都

不敢安装指纹锁。”市民黄小姐家中想安装

指纹锁，又担心自己汗手指纹浅望而却步。

带着多个疑问，记者咨询了从事指纹锁

行业多年的技术人员叶先生，他向记者解释

了多个问题。因特殊缘故，比如长时间拿粉

笔的老师、经常泡水里的游泳教练或者经常

干农活手指头干裂比较严重的农民，在录入

指纹时会有一定影响，但不是绝对，只要多

录入几个指纹就能解决。

“我们接触过这么多客户，在使用时出

现无法识别指纹的概率仅在千分之几，主要

原因出自手指指纹浅，这种概率很少。”叶先

生表示，如果市民担心在使用指纹锁时，出

现这种情况，建议在首次录入时多录入几个

指纹。如果是已有指纹在机内，某一次因为

手指头太干燥而录入失败，可以通过擦护手

霜或者呼气再尝试开门。当然，如今的智能

锁，不仅可以刷指纹，还可以输密码、刷卡甚

至刷脸。

另外，还有些市民质疑智能锁是否可以

被复制，安全性够不够？专业人士表示，如

今智能锁使用的是活体和半导体指纹模块，

不可能被复制。

本报讯（记者 黄君君）老旧小区停车问

题，一直是困扰社区管理的一大难题。如何

解决这一难题？安阳街道育才社区作出了

有益尝试。今年 7 月以来，该社区通过“大党

委”，积极探索辖区内停车资源错时共享利

用。截至目前，70 个停车位成功盘活，被社

区居民一抢而空。

家住育才社区瑞星小区的徐女士一直

饱受停车困扰，在家门口绕上半小时找停车

位是家常便饭，还曾有过因停车不当一个月

内被拖车 3 次的经历。“停车，已经成为社区

居民最担心、最发愁的问题之一。”育才社区

党支部书记李群微说，除了瑞星小区，社区

其他小区居民也有同样的困扰。

今年 7 月，育才社区以区域化党建为统

领，有效整合辖区内多元主体，强化社区纪

委、社区居委会职能，组建社区“大党委”，并

与辖区内 9 家单位签订“大党委”共建协议

书，探索解决综合服务和自治管理功能衔接

的历史难题。

在育才社区“大党委”的推动下，解决停

车难问题被纳入社区“大党委”共建共治项

目清单。随后，社区“大党委”委员们结合辖

区实际情况，开展调查研究。社区“大党委”

兼职委员单位市综合行政执法局、兴隆家园

业委会主动协调内部资源，积极探索停车资

源错时共享利用。

市综合行政执法局率先就近协调出 50

个停车位，社区居民可在 17 时 30 分至次日 8

时错时将车停入育才路停车场；兴隆家园业

委会也在小区内整理出 20 个停车位，为辖区

居民提供停车服务。这些停车位，居民只需

缴纳少许停车管理费。

由于停车需求大，70 个停车位可错时共

享的消息传出后，在第一时间被社区居民

“秒杀一空”。“我现在也是有车位的人了。”

徐女士“眼疾手快”抢到一个车位，她如今不

再为停车犯难了。

除了解决停车难，育才社区“大党委”还

就小孩就学等其他居民关心的热点、难点问

题事项进行研究讨论，形成 15 项共建共治项

目清单。“‘大党委’将进一步整合辖区内资

源 ，促 进 社 区 互 联 互 通 ，共 建 共 享 美 好 家

园。”李群微说。

汗手、指纹浅⋯⋯

智能门锁开不了门怎么办？
技术人员：概率低，可多录入几个指纹

育才社区共建“大党委”

错时共享停车
解居民停车难

失联42年，民警帮助

70岁妹妹终于找到90岁哥哥

■记者 蔡玲玲 钱枫枫 通讯员 李秧 朱云亮

“阿哥，我是翠妹啊。”

“哦，想起你了。”虽然 42 年没有见面了，但是 90 岁高龄的黄明弟还是认出了眼前这位同父异母的妹

妹。黄翠妹烫着短卷发，也是一位70岁的奶奶了。两兄妹见面后，紧紧握住了彼此的手。

10月31日，在飞云派出所民警的帮助下，两兄妹结束了40多年的相互寻找，终于在这一刻相逢圆满。

昨天一大早，黄翠妹就带着妹妹及儿辈孙辈们来到飞云马道村云龙家园，到哥哥黄明弟家探亲了。

哥哥在飞云妹妹住温州

“ 我 父 亲 离 开 瑞 安 去 温 州 的 时

候，我 17 岁，已经成家立业了。”黄明

弟回忆，新中国成立前，他母亲因病

离世。后来，父亲就去温州做生意，

结识了黄翠妹的母亲，并在温州安了

家。黄翠妹是其父亲与第二任妻子

的长女。

一直生活在飞云的黄明弟，时常想

念在温州的父亲和妹妹们。他若到温

州办事时，就会去父亲的家里坐坐。黄

明弟记得，那时候从飞云到温州极不方

便，需要先从飞云坐渡轮到瑞安南门，

再从南门坐汽车到温州。从瑞安到温

州的班车一天只有两趟，早上 9 时一

趟，还有一趟是在下午。老人依然记

得，当年从瑞安到温州的大巴乘车价格

是9角4分。

“到了父亲家，她们对我很热情。”

在黄明弟的印象中，妹妹们会拿好吃的

招待他。到了上世纪 70 年代中后期，

黄翠妹出嫁了，父亲去世了，随后黄家

又由于温州市区改造经历了几次搬

家。在那个通讯不发达的年代，黄明弟

渐渐与妹妹们失去了联络。

我要找哥哥

“我要找我哥哥，麻烦你们帮我查

一下这个人。”10 月 31 日早上，飞云派

出所民警池子傲接待了一位讲温州方

言的老阿姨。她就是黄明弟的妹妹黄

翠妹。池子傲查看了黄翠妹所携带的

户口簿，可是并没有找到哥哥“黄明弟”

这个名字。

经过一番了解，池子傲才明白他们

是同父异母的兄妹，并不曾在一起生

活。从黄翠珠的讲述中，池子傲了解到

黄明弟的两个线索：他是飞云一带人；

他的年纪在 80 至 90 岁之间。难的是，

黄翠珠方言所说的“黄明弟”是个谐音，

普 通 话 的“MING”到 底 是 哪 个

“MING”呢？

随即，民警根据黄翠妹提供的信

息进行查询，经过层层排查，最终成功

将范围缩小到几十名老人。通过照片

辨认，黄翠妹很快认出了其中一名叫

“黄明弟”的老人就是自己失散多年的

哥哥。

随后，民警翻阅了户籍档案，并打

电话联系了对方。老人在电话里说，自

己的确有个失散了多年的妹妹。

黄明弟的家离派出所仅 400 米。

当天中午，在派出所民警及副所长曾信

德的陪同下，黄翠妹来到了哥哥所住的

小区。于是，发生了文章开头的一幕。

“看到他们热泪盈眶地上前握手，

我们也十分感动。”看到他们久别重逢

的刹那，民警的内心也十分感触。池

子傲说，作为民警，帮助找人是他们工

作中经常遇到的事情。但是像分别时

间如此久远、彼此年纪如此高龄的很

少。

以后要多多走动

昨天，黄明弟家格外热闹。这是他

与 70 岁的妹妹黄翠妹阔别 42 年之后，

首次迎来两个家族共 20 来人的见面。

一大早，黄翠妹就带着妹妹及儿辈孙辈

们来哥哥家探亲。

黄明弟也十分开心，带着家人在酒

店预订了两大桌的饭菜，大家坐下来慢

慢吃慢慢聊。

黄翠妹告诉记者，虽然后来与哥哥

失去联络，但心里一直挂念着。前些年

为家事所困没有时间寻找，如今年纪大

了想着一定要了却心愿，“找到哥哥真

的非常高兴，最要感谢的是飞云派出

所。”

黄明弟感叹：“一直找不到妹妹，本

来以为这辈子再也不会见面了！谢谢

民警！”

“现在开车过来，太方便了。从温

州市区到飞云高速出口下，不堵车，1

个小时就到啦。”黄翠妹说，如今交通便

利、通讯方便，我们几家人又能像以前

那样经常走动起来了。

上望至塘下公交车何时开通？

问题编号 44022：希望增加人民

路、东新线或者上望去塘下的公交车。

市交通运输局：116路公交车从瑞

湖客运中心始发，经上望至塘下新华

路口。若市民乘公交车去塘下，可乘

116 路换乘塘下公交车 201 路、202

路、205路、206路至目的地。

自来水入户还需其他费用吗？

问题编号 44033：去年陶山镇马

河村由政府部门投资增设集镇供水管

道，于最近安装水表到户，但是供水还

未接入到户。请问供水接入后除了定

期水费还有无其他费用？安装到户后

是否还有安装费及集资费？

陶山镇政府：该工程水表正在安

装，待完成后会供水到户，请您耐心等

待。该工程属于市政府解决民生供水

问题项目，免费为广大住户安装，后续

只用缴纳水费即可。

城际公交进展如何？

问题编号 44014：临近年底，城际

公交有什么进展吗？预计前期会公交

化哪些线路，线路走向如何？

市交通运输局：对城际公交化改

造工作，市县两级交通运输部门已做

了前期对接和调研工作。因改造工作

较为复杂，涉及线路走向、线路改造、

经营方式、补亏机制、设施配套等，且

温州市政府尚未出台具体改造方案，

涉及的具体改造细节，现无法公开。

若实施改造，将优先考虑温州动车站、

S1线、温州客运站等交通枢纽、重要行

政区和商业区，便于市县两级百姓往

来或换乘。

（记者 杨微微 整理）
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